

- hopebox -

UN JOVEN

CONFORME
AL CORAZÓN
DE DIOS

ÁGUILAS CENTRO FAMILIAR CRISTIANO

EL DESEO DE TU CORAZÓN

“He hallado a David hijo de Isaí, varón conforme a mi corazón, quien hará todo lo que yo quiero”. (Hechos 13:22 RV60)

INTRODUCCIÓN: La vida de David es un fascinante estudio de carácter. Siendo un joven, probablemente de tu edad, mató al gigante Goliat. Una vez cuidó las ovejas de su padre al matar a un león. David comenzó como un pastor de ovejas y terminó como un rey. Pero la mayor afirmación es que Dios lo llamó un hombre conforme a su corazón.

La aprobación de Dios

Dios está declarando su aprobación del corazón y la vida de David ¡Aunque las acciones de David no siempre fueron piadosas!

Por ejemplo:

- David fue un guerrero que derramó mucha sangre. (1 Cr. 22:8)
- David pecó con una mujer llamada Betsabé (2 Sam. 11:4) y ordenó que el esposo de ella fuera puesto en posición para que lo mataran en la batalla. (2 Sam. 11:5-17)
- David tuvo muchas esposas.
- Fue un padre negligente y su familia sufrió muchas tragedias como resultado.

y, sin embargo, Dios afirma: “He encontrado a David... un hombre conforme a mi corazón”. ¿Cómo puede ser eso? ¿Cómo puede Dios alabar a un hombre con este tipo de trasfondo?

Sí, David cometió algunos pecados que la mayoría de nosotros no nos podemos ni imaginar. Pero durante el largo camino, David quería ser justo. Amaba a Dios y su deseo del corazón, era hacer la voluntad de Dios.

La prueba de tu corazón.

Esto es, la gracia de Dios. ¡No puede haber otra explicación! Por estas acciones David no se merecía las bendiciones de Dios. Pero en su corazón, David tenía el deseo correcto. Él deseaba seguir y complacer a Dios, aunque a veces tropezaba y caía.

La pregunta es, ¿deseas ser un hombre conforme al corazón de Dios? o, dicho de otra manera, ¿es el deseo de tu corazón seguir a Dios?

Puedes pensar que eso es imposible, Y si es así, no estás solo. Quizás eres como yo, y tienes la tendencia de dar tres pasos adelante, después dos atrás en tu caminar espiritual con Dios. Puedes pensar que ser un hombre conforme al corazón de Dios es una meta demasiado alta. Puedes asumir que no es posible debido a tus acciones pasadas.

Pero no debes olvidar esto: ¿Dónde miró Dios? Miró el corazón de David. ¡Y ahí es donde Dios va a mirar en tu vida también!

La prueba de la gracia de Dios.

Mi comienzo en la vida cristiana fue un poco pedregoso. Como joven iba a la iglesia de forma regular, pero no había mucha profundidad en mi fe. Mi corazón deseaba muchas de las cosas erróneas: una casa, un carro, mucho dinero, mucha diversión y amigos y lo obtuve todo... pero entonces llegó mi caída espiritual. Era muy parecido al hijo pródigo. *“juntándolo todo el hijo menor, se fue lejos a una provincia apartada; y allí desperdició sus bienes viviendo perdidamente... Y volviendo en sí, dijo: Me levantaré e iré a mi padre, y le diré:*

Padre, he pecado contra el cielo y contra ti. Ya no soy digno de ser llamado tu hijo..."

Como él, "volví en mí". Me di cuenta de que me estaba muriendo de hambre espiritualmente. Yo también mire arriba y regrese a mi Padre celestial. Dios me recibió con su gracia.

Y ahora te tengo una pregunta. ¿Te has desviado de Dios? ¿Quieres experimentar en tu vida la poderosa gracia de Dios?

1. Cuando Dios mira tu vida ¿Qué busca?

¡Él no busca la perfección! Ser un cristiano no se trata de ser perfecto. De hecho, la Biblia dice que no hay hombres perfectos, no, ni uno. (Rom. 3:10) Como David y como yo todas las personas incluyéndote a ti, han pecado. Toda persona ha desobedecido a Dios. Y es ese pecado el que nos separa de Dios. Esa es la mala noticia ¡Pero ahora la buena noticia! El único hombre perfecto que alguna vez caminó sobre la faz de la tierra fue Jesucristo, el único hijo de Dios. Él fue verdaderamente un hombre conforme al corazón de Dios, en todo y en todo tiempo. Él hizo exactamente como el Padre quería que hiciera. En el bautismo de Jesús, Dios dijo: "Este es mi hijo amado, en quien tengo complacencia" (Mt. 3:17) Porque Jesús fue perfecto y nunca pecó, fue capaz de morir por tus pecados y los míos. La Biblia dice "que, siendo aun pecadores, Cristo murió por nosotros" (Rom. 5:8). Por lo que Él hizo, podemos ser limpios del pecado.

2. ¿Qué significa ser cristiano?

- Buscar a Dios y su gracia
- Arrepentirnos de nuestros pecados y alejarnos de ellos.
- Aceptar el regalo de Dios de la vida eterna a través de la muerte de su Hijo por nosotros.

- Recibir la misericordia y el perdón de Dios.

Ser cristiano no significa que no vas a pecar más. Todavía vas a pecar, como yo. Pero el pecado dejará de ser el patrón regular de tu vida. ¿Por qué? Porque como cristiano eres una nueva criatura en Cristo (@ Co. 5:17)

¿Y qué sucede cuando pecas? El Espíritu Santo, que vive en ti, te convence para que te puedas arrepentir de tu pecado y regreses al gozo de la comunión con Dios (Salm. 51:12)

CONCLUSIÓN: ¿Cuál es el deseo de tu corazón? Hemos mirado el corazón de David y su deseo de seguir a Dios. Pero la pregunta más importante ¿Cuál es el deseo de tu corazón? Piensa en 5 palabras que describan lo que tú quieras de tu vida. Sería grandioso si, cuando Dios mire tu corazón, pueda decir: "¡He encontrado que eres un hombre (mujer) conforme a mi corazón, un hombre que desea hacer mi voluntad! El primer paso para eso es aceptar a Jesús en tu corazón.

ORACIÓN DE SALVACIÓN: *Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.*

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Cuál es el deseo de tu corazón?
- ¿Tus acciones, pasatiempos o tu música dicen que deseas seguir el corazón de Dios o de tu propio corazón?
- ¿Cómo puedes empezar a servir hoy mismo con tus recursos y habilidades que tienes?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Enumera dos o tres cualidades que has aprendido y que son necesarias que tomes para seguir a Jesús.

¿QUÉ SE NECESITA PARA SER TODO LO QUE DESEAS SER?

“Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas, así clama por ti, oh Dios, el alma mía. Mi alma tiene sed de Dios, del Dios vivo...”. (Hechos 13:22 RV60)

INTRODUCCIÓN: Si tu deseo es ser un hombre conforme al corazón de Dios, entonces quisieras aprender cuál es el plan para tu vida ¿Y sabes lo que eso significa? Que necesitarás tomar algún tiempo para leer la Biblia. ¿Por qué?

La última fuente de poder para el crecimiento

- La Biblia afirma ser la Palabra de Dios. (2 Ti. 3:16)
- La Biblia afirma ser verdadera. Podemos confiar en sus consejos porque es Palabra de Dios.
- La Biblia afirma estar viva. (Heb. 4:12)

Con afirmaciones como estas ¿No deberíamos escuchar y prestar atención acerca de lo que la Biblia tiene que decir de la vida y de nuestras prioridades? ¡Ningún otro libro tiene el mismo efecto sobre una persona como la Biblia! Puedes leer libros sobre cualquier materia que te ayudara de alguna forma, pero cuando se trata del alma y del corazón, solo la Biblia puede traer cambios verdaderos y duraderos. Cuando leo la Biblia, mi vida se transforma, pienso, actúo y hablo de forma diferente.

Y lo que es más importante, si la Biblia es la misma Palabra de Dios y queremos vivir como hombres y mujeres conforme al corazón de Dios, entonces no hay lugar mejor al que podamos ir para encontrar las mejores respuestas. En ella nos muestra cómo podemos disfrutar una relación real y

significativa con Él y para que sepamos cómo podemos vivir nuestras vidas.

En su Palabra Él nos da su lista de prioridades que nos lleva a un vivir victorioso y exitoso.

El antidepresivo del crecimiento.

¿Has pensado alguna vez acerca de lo que sería tu vida si fracasaras en crecer físicamente para entrar en la adultez? ¡Suena trágico no? Igualmente trágico es un joven cristiano que no está creciendo espiritualmente. Dios espera que crezcas tanto espiritual como físicamente. En la Biblia, el crecimiento se ve como un efecto secundario de la vida en Cristo. De hecho, se te ordena: *“Creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo” (2 Ped.3:18)*

El elemento esencial para la vida.

Nuestro cuerpo físico sabe que no puede funcionar sin el agua física. Así también, nuestra vida espiritual no puede funcionar sin el “agua viva” de la Palabra de Dios.

“Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas, así clama por ti, oh Dios, el alma mía. Mi alma tiene sed de Dios, del Dios vivo; ¿Cuándo vendré, y me presentaré delante de Dios?” (Sal. 42:1-2)

¿Tienes este tipo de ansia por Dios y por su Palabra? Tal y como el agua es la única sustancia que puede satisfacer y asegurar tu crecimiento espiritual.

Solo la Palabra de Dios te puede dar las fuerzas en tiempo de pruebas y direcciones

claras cuando estás tratando de pasar el caos en alguna área en tu vida.

¡Y he aquí las buenas noticias! Cuando se trata del crecimiento espiritual, Dios no te deja completamente solo. El Espíritu de Dios vive dentro de cada creyente, te da el deseo y el poder para crecer.

Así que, con Cristo, la Biblia y el Espíritu Santo, Dios te ha dado todo lo que necesitas para el crecimiento espiritual. Ahora, pregúntate, ¿está el deseo ahí? ¿Por qué no satisfacerlo pasando más tiempo con Dios y su Palabra?

La elección es tuya. Comienza con estas cuatro elecciones, que solo tú las puedes hacer:

1. **Haz una elección para encontrarte con Dios.** Dios no va a hacer que tú pases tiempo con Él. No, ¡Tú tienes que hacer esa decisión! Piensa en esto: ¿Cuánto tiempo pasas con juegos de video, mirando la tv, navegando por internet? ¿Por qué no tomar algún tiempo de ese y seleccionar pasar tiempo con Dios?
2. **Haz una elección para que lo primero que hagas sea encontrarte con Dios cada día.** ¿Quieres crecer espiritualmente verdad? Entonces haz tus ejercicios físicos con Dios cada mañana. Lee su manual para hombres reales, ora y conversa con tu Padre.
3. **Haz una elección de negarte a ti mismo a favor de Dios.** La vida cristiana es de sacrificio y compromiso. Es así: El mundo entero está diciendo: “¿Eres cristiano? ¡Entonces pruébalo!” *“Entonces Jesús dijo a sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame”. (Mt. 16:24)*

4. **Haz una selección de decirle sí al pueblo de Dios.** Una de las mejores elecciones que puedes hacer es estar alrededor de otros cristianos. Serás mejor cuando te asocias con aquellos que tienen una pasión y están seriamente comprometidos por lo que están haciendo. Y así cuando estas alrededor de ellos, su pasión y celo por Dios te contagian. ¡Te motivan! Te retan, te llevan a hacer todo lo que quieres ser. ¡Así que haz tus elecciones! Selecciona...
 - Decir sí a la asistencia de la iglesia.
 - Decir sí al asistir a un GDC.
 - Decir sí a la asistencia de un retiro.
 - Decir sí a servir en tu iglesia.

CONCLUSIÓN: Lo sorprendente acerca del crecimiento espiritual es la forma en que afecta toda área de tu vida. No solo complacerás a Dios y madurarás como cristiano, sino además tendrás un efecto significativo con las personas a tu alrededor a las cuales puedes influenciar de manera positiva.

ORACIÓN DE SALVACIÓN: *Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.*

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Qué cambios necesitas hacer para comenzar tu crecimiento espiritual?
- ¿Cuál de las cuatro elecciones necesitas implementar?
- ¿De cuáles personas necesitas alejarte y con cuáles relacionarte?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Selecciona un tiempo y lugar específico para estar con Dios.
- Comienza a leer la Biblia con el plan de lectura de ACFC y escribe lo que Dios te habla.

¿QUÉ PUEDES HACER PARA QUE TUS METAS SEAN UNA REALIDAD? Parte 1

“Antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A él sea gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén.” (2 Pedro 3:18 RV60)

INTRODUCCIÓN: Las cosas que te motivan, tales como el deporte, la pesca, o cualquiera que sea tu aventura, pueden tener un efecto positivo o negativo en tu vida dependiendo de cómo las manejes. Necesitamos balancear lo que queremos hacer. La clave es estar seguro de los elementos importantes en la vida al perseguir nuestra educación, intereses y diversión.

La necesidad de las metas. Miremos una vez más tu corazón y tus metas. ¿Cuál es el ardiente deseo de tu alma? Mi esperanza es que estés diciendo: “Quiero crecer en la gracia y en el conocimiento de mi Señor y Salvador Jesucristo. Quiero ser un hombre conforme al corazón de Dios. Quiero mi vida tenga un efecto positivo en otros... y en la eternidad. Quiero ser lo que Dios quiere que sea. Quiero que el crecimiento espiritual suceda”. Ahora, ¿Qué puedes hacer para que esa meta se convierta en realidad?

Haz que ocurra el crecimiento espiritual. El crecimiento espiritual es una meta que debes tener. Para una persona cristiana esto es extremadamente importante, es una meta prioritaria! Y Sí, también necesitas metas que te preparen para que vivas en el mundo, metas que se relacionen con tu educación y habilidades. (Déjame añadir que, aunque necesitas metas espirituales y educacionales, aun puedes divertirte un poco a lo largo del camino. Solo estate

seguro de que mantengas tu balance en la vida).

PASOS QUE PUEDES TOMAR PARA QUE OCURRA UN CRECIMIENTO ESPIRITUAL:

1. **Consagra completamente tu vida a Jesucristo.** ¿Has dado el paso de recibir a Jesús como el Señor y Salvador de tu vida? Este es realmente el primer paso para convertirse en un hombre conforme al corazón de Dios. Una vez que te conviertes en cristiano, el Espíritu Santo viene a tu vida y obra en ti para cumplir la voluntad de Dios para ti.
2. **Ocúpate del pecado.** El pecado es cualquier pensamiento, palabra o hecho que va en contras de las instrucciones de Dios en la Biblia. El pecado siempre te va a inhibir tu crecimiento espiritual. El pecado tuvo un efecto grave en la vida del rey David. Al leer acerca de él en tu Biblia, verás como el pecado arruinó la carrera de este gran hombre y de su familia.

Por ejemplo, considera el pecado de David con Betsabé. Para cubrir el hecho de que la había embarazado, David arregló que mataran a su esposo en la batalla (2 Sam. 11) David mantuvo en silencio su pecado. *“Mientras callé, se envejecieron mis huesos en mi gemir todo el día. Porque de día y de noche se agravó sobre mí tu*

mano; se volvió mi verdor en sequedades de verano". Mi pecado te declaré, y no encubrí mi iniquidad. Dije: Confesaré mis transgresiones a Jehová; y tú perdonaste la maldad de mi pecado". (Salm. 32:3-5)

David experimentó algunos efectos secundarios de sus pecados no confesados, su cuerpo se desgastó, gimíó de dolor, su energía y fuerza tambalearon, su vida se estaba vaciando. ¡Y los efectos secundarios espirituales tuvieron que ser igualmente malos o aún peores! David sabía que se había equivocado y que no lo podía esconder de Dios.

Quizás pienses: "Mis pecados son pequeños", pero, Jesús puso la seriedad del pecado en perspectiva cuando dijo que aun cuando estuvieras enojado con alguien, habrías cometido asesinato en tu corazón (Mt. 5:22). Y aun si codiciaras a una mujer en tu mente, habrías pecado con ella en tu corazón (Mt. 5:28).

Así que lo esencial es que sea grande o pequeño, si se cometió en público o en secreto, el pecado es un insulto a Dios y tiene que ser confesado y abandonado. Siempre que tú y yo no hayamos confesado un pecado en nuestras vidas, daña nuestra relación con Dios y nuestro crecimiento espiritual. También daña nuestra relación con nuestra familia y amigos.

3. **Abandona la pereza espiritual.** Si estás fallando en apartar algún tiempo para Dios en tu vida y en vez de eso estás eligiendo pasar tiempo en tus propios placeres y proyectos, entonces estás hiriendo tu crecimiento espiritual. ¿Por qué no

invitar al Señor para que te ayude con tus elecciones y prioridades?

CONCLUSIÓN: El crecimiento espiritual es una prioridad que requiere compromiso y equilibrio. Al consagrarnos a Cristo, confesar nuestros pecados y ser disciplinados en la oración y la lectura de la Biblia, podemos avanzar hacia una vida que refleje el corazón de Dios y tener un impacto positivo en los demás.

ORACIÓN DE SALVACIÓN: *Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.*

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Hay pecado no confesado en tu corazón?
- ¿Estás eligiendo pasatiempos y deportes al punto de excluir cualquier tiempo que pudiera pasar leyendo la Biblia?
- ¿Cómo puedes asegurarte de mantener un equilibrio saludable entre tus metas espirituales, educativas y personales para que todas contribuyan a tu crecimiento integral?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Hazte el hábito de confesar tus pecados al Señor, y recuerda agradecer a Dios por su perdón.
- Deshazte de la pereza espiritual. Escribe que ejercicios breves comenzarás esta semana para tu crecimiento espiritual.

¿QUÉ PUEDES HACER PARA QUE TUS METAS SEAN UNA REALIDAD? Parte 2

“Antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A él sea gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén.” (2 Pedro 3:18 RV60)

OTROS PASOS QUE PUEDES TOMAR PARA QUE OCURRA UN CRECIMIENTO ESPIRITUAL:

4. **Decide el método de crecimiento.** Tú puedes designar tu propio régimen para acomodar el calendario de tu escuela, responsabilidades en el hogar y trabajo.
 - *Lee o escucha la Biblia y hazlo de forma sistemática.* La Palabra de Dios siempre será tu principal alimento espiritual.
 - *Lee toda la Biblia.* Es una decisión que tienes que tomar. Nadie lo puede hacer por ti.
 - *Tienes que hacer un compromiso de leerla diariamente.* Esto te ayudará en tu meta de crecer espiritualmente.
 - *Memoriza versículos clave.*
 - *Escribe tu devocional.*
 - *Pídele a alguien que la lea contigo.* Ríndanse cuentas.

4. **Determina que te discipulen.** Si quieres crecer es esencial que seas un aprendiz. Encuentra a alguien que te pueda guiar hacia la madurez espiritual. Todo hombre que quiera ser un hombre conforme al corazón de Dios se beneficia al tener un

modelo que le provea consejería, guía y aliento regularmente.

La Biblia alienta grandemente a hombres como tú y yo a estar involucrados en tal discipulado. Pablo exhortó a su joven discípulo de esta manera: *“Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros”.* (2 Tim. 2:2)

5. **Dedica tu vida al crecimiento espiritual continuo.** La vida cristiana y el crecimiento espiritual no son carreras de velocidad. Son carreras de larga distancia que requieren perseverancia en toda la vida.

La carrera espiritual es muy parecida a la carrera física. Si dejas de ejercitar físicamente tu cuerpo, puede que no muestre los resultados de la inactividad por un momento. Pero a su a tiempo te levantarás y encontrarás que no puedes correr hasta el final de la cuadra.

De la misma manera, puedes pensar que puedes estar sin ejercitar espiritualmente, sin leer la Biblia o ir a la iglesia. Un día, sin embargo, te levantarás y encontrarás que estás fofo espiritualmente, fuera de forma, abierto de par en par al pecado... todo

porque no hiciste un esfuerzo concentrado en crecer día a día. Recuerda, no puedes descansar en el crecimiento de ayer. Tienes que dedicarte a crecer hoy... y todos los días.

Al considerar los pasos que hacen posible el crecimiento espiritual, puedes estar pensando, “¡no es nada fácil!” Es verdad que el crecimiento no sucede simplemente. Requiere motivación de tu parte. Pero los beneficios que experimentarás son fenomenales y valen la pena.

Beneficios que experimentarás cuando concentres tu vida en tu crecimiento espiritual, al convertirte en un hombre o mujer conforme al corazón de Dios:

- Poseerás la fuerza espiritual necesaria para defenderte de la tentación.
- Poseerás los recursos espirituales necesarios para encontrarte con los retos diarios.
- Poseerás la sabiduría espiritual para tomar las decisiones correctas acerca de tu futuro.
- Poseerás la madurez espiritual de elegir la clase de amigos y actividades correctas.

CONCLUSIÓN: El crecimiento espiritual es un compromiso continuo que requiere dedicación y esfuerzo diario. Al decidir un método personal para crecer espiritualmente, como leer la Biblia de manera sistemática, memorizar versículos y buscar un mentor que nos discipule, nos estamos preparando para enfrentar las tentaciones, desafíos y

decisiones de la vida con sabiduría y madurez. Este camino de crecimiento constante, aunque desafiante, trae consigo beneficios duraderos que transforman nuestra vida y nos acercan más al corazón de Dios.

ORACIÓN DE SALVACIÓN: *Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.*

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Cómo puedes organizar tu tiempo para incluir la lectura diaria de la Biblia y el discipulado en tu rutina?
- ¿Hay alguna persona en tu vida con la que puedas compartir tu jornada de crecimiento espiritual y con quien puedas rendir cuentas?
- ¿Qué desafíos has enfrentado al intentar mantener un crecimiento espiritual constante y cómo los has superado?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Establece un horario fijo para leer la Biblia diariamente con el plan de lectura de ACFC y comprométete a seguirlo y a escribir lo que Dios te habla.
- Determina ser discipulado. Pídele a tu líder o busca un mentor que te ayude a crecer en tu fe y que te brinde dirección y consejo.
- Reflexiona sobre tu vida espiritual cada semana, revisando si estás avanzando en tu camino de crecimiento y ajustando tu enfoque si es necesario.

¿QUÉ HACE QUE SEAS UN HOMBRE CONFORME AL CORAZÓN DE DIOS? Parte 1

“Levantándose muy de mañana, siendo aún muy oscuro, salió y se fue a un lugar desierto, y allí oraba”. (Marcos 1:35 RV60)

Un corazón que obedece

Un hombre o mujer conforme al corazón de Dios es... un hombre que anhela agradar a Dios, un hombre que desea crecer espiritualmente, un hombre que tiene un corazón que obedece.

Como hemos aprendido, David era un hombre conforme al corazón de Dios porque deseaba hacer toda la voluntad de Dios (Hech. 13:22). Es crucial que sepamos la voluntad de Dios... ¡Y que la obedezcamos! Mientras que esto es una forma un poco simple de definir todo lo que se involucra en el crecimiento espiritual, es la clave para ser un hombre de Dios, conocer la Palabra de Dios y obedecerla. Esta característica o marca es finalmente lo esencial de las marcas de un hombre de Dios.

¿Cuáles son algunas características de un hombre conforme al corazón de Dios? ¿Qué cualidades distinguen a tal hombre, ya sea un hombre como David, o un hombre como tú y yo que vivimos hoy? Ya hemos visto en Hechos 13:22 que tal hombre desea obedecer a Dios. Veamos una marca más:

Un corazón que ora

Cuando lees a través de la Biblia, se hace claro que los hombres que desearon a Dios eran hombres de oración.

- Abraham, a través de toda su vida, construyó altares e invocó el nombre del Señor (Gen 12:7-8).
- Moisés oraba por la dirección de Dios al guiar a la nación de Israel. (Ex. 34:8)

- Salomón, el gran rey de Israel, oró por la sabiduría para juzgar a la nación correctamente (1 Rey. 3:9)
- Daniel oraba tres veces al día. (Dan. 6:10)
- Nehemías oró a Dios por protección mientras los muros de Jerusalén se reconstruían (Neh. 4:9)
- Los apóstoles oraron por guía después de la ascensión de Jesús (Hech. 1:14)
- El apóstol Pablo oraba constantemente por “todas las iglesias” (2 Co. 11:28). Incluso le escribió a Timoteo acerca de cómo la iglesia en Éfeso debía adorar, les urgíó a “que se hagan rogativas, oraciones, peticiones y acciones de gracias, por todos los hombres”. (1 Ti. 2:1)

Un poco después, Pablo dio esta orientación: “Quiero pues que los hombres oren en todo lugar, levantando manos santas, sin ira ni contienda” (v.8) Es obvio que Pablo veía la oración como un ministerio primario en su vida y quería que todos los cristianos estuvieran también activos en esta importante función de la adoración.

El dominio del arte de orar

¿Ya disfrutas de una vida significativa de oración? ¡Eso espero! Pero si eres como la mayoría de los cristianos, probablemente hay espacio para la mejoría. ¡Quizás mucho espacio! El problema mayor para mí cuando se trata de orar es que es más fácil dejar que las otras cosas desplacen la mayoría de mis oportunidades para las oraciones. Quizás puedas identificarte con ese problema también. J. Oswald Sanders, un respetado

maestro de la Biblia y escritor dijo: “Dominar el arte de la oración, como otro arte, tomará tiempo y la cantidad de tiempo que le asignemos será la verdadera medida de la concepción de su importancia”.

Así que... ¿cuánto nos tomará a ti y a mí dominar el arte de la oración, para desarrollar un corazón que ora?

Tiempo: Obviamente el tiempo es el elemento principal en desarrollar una vida de oración. Si queremos ser un hombre conforme al corazón de Dios, necesitamos apartar un tiempo durante el día para desarrollar el arte de la oración y un corazón para orar. Para mí el mejor tiempo es temprano en la mañana e incluyo la lectura de la Biblia. Para ti, puede que haya otros momentos del día que sean más apropiados para la oración.

Lugar: Necesitamos un lugar donde podamos hablar con Dios. Pudiera ser un lugar callado en tu casa antes de que la familia se levante, tu cama, el camino a tu escuela, etc. No tienes que estar en un armario con los ojos cerrados para hablar con Dios de los asuntos y de los deseos de tu vida. Todo lo que tienes que hacer es una elección. En lugar de hacer miles de cosas, céntrate en Dios y levantas tus oraciones a Él.

Jesucristo es nuestro ejemplo perfecto de hombre de oración. *“Muy de madrugada, cuando todavía estaba oscuro, Jesús se levantó, salió de la casa y se fue a un lugar solitario donde se puso a orar”.* (Mr 1:35 NVI)

Patrón: Necesitamos un patrón en el cual podamos edificar una vida de oración. Mientras que con más regularidad ores, más se convertirá en un hábito; que con el tiempo tendrás más sensibilidad para orar

eficazmente, y más cuenta te darás de su presencia... y de tu pecado.

Estilo de vida: La Biblia nos llama a tener un estilo de vida, se nos manda a “Orad sin cesar” (1 Ts. 5:17). Y porque tenemos el Espíritu de Dios viviendo en nosotros, y porque Él sabe por lo que debemos de orar (Rom. 8:26-27), podemos estar orando con propósito todo el tiempo, en todo lugar, por cualquier patrón como un estilo de vida.

CONCLUSIÓN: Un corazón conforme al de Dios es un corazón que desea obedecer, orar y buscar la voluntad divina. La oración es una parte esencial de esta vida, pues a través de ella cultivamos una relación más profunda con Dios. Al seguir el ejemplo de los grandes hombres de la Biblia y al practicar la oración regularmente, desarrollamos una vida espiritual más fuerte y cercana a nuestro Padre.

ORACIÓN DE SALVACIÓN: *Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.*

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Qué acciones puedes tomar hoy para empezar a orar con más regularidad y dedicación?
- ¿Cómo puedes mejorar tu tiempo y espacio para la oración de manera que se convierta en un hábito constante?
- ¿Qué áreas de tu vida crees que Dios te está llamando a obedecer más plenamente y cómo puedes hacerlo?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Comienza donde estés. Con unos pocos minutos cada día.
- Comienza con tus prioridades. Ora por tu crecimiento espiritual primero, ora por tu familia, tus padres y hermanos, por tus amigos, etc. Ora para que te dé sabiduría de cómo orar, etc.

¿QUÉ HACE QUE SEAS UN HOMBRE CONFORME AL CORAZÓN DE DIOS? Parte 2

*“Dios es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y en verdad es necesario que adoren”.
(Juan 4:24 RV60)*

INTRODUCCIÓN: ¿Cuáles son las marcas de un hombre conforme al corazón de Dios? Estas características no se consiguen fácilmente, Es por eso, que no se encuentran en el tipo promedio. No, estas son marcas extremas que distinguen a un hombre excepcional de la multitud. Pero eso es exactamente la clase de hombre único que Dios está buscando.

- Un hombre que se pare en la brecha. (Ez.22:30)
- Un hombre que trate honestamente y busque la verdad (Jer. 5:1)
- Un hombre que tenga buena reputación con los de afuera. (1 Ti. 3:7)
- Un hombre sin tacha. (Tit. 1:6)

¿Deseas ser uno de estos “pocos hombres” que influyen positivamente en el mundo? Además de un corazón que obedece y ora, veamos otras marcas importantes de esos hombres:

UN CORAZÓN QUE ADORA

David fue un gran hombre, un líder de líderes, un guerrero de guerreros. Y, sin embargo, David fue un hombre con un corazón tierno hacia Dios. Puede que él no siempre haya hecho lo correcto, pero Dios nunca estaba lejos de sus pensamientos. Él conocía el “secreto” de su éxito... ¡y era Dios! En una ocasión David vino delante del Señor en un completo asombro, maravillándose de las bendiciones, preguntándose: “Señor Jehová, ¿quién soy yo, y qué es mi casa, para que tú me hayas traído hasta aquí? (2 Sam. 7:18) David no podía creer la bondad de Dios y no pudo sino romper en alabanza.

Piensa como Dios te ha bendecido, te ha salvado por gracia, tienes el Espíritu de Dios viviendo en ti para guiarte, dirigirte y protegerte, tienes padres que muy seguramente te aman y proveen para tus necesidades. Así que tienes mucho de qué agradecerle a Dios.

Tu Dios amoroso sabe quién eres tú, dónde estás y lo que necesitas. Ha prometido cuidarte, ¡Así que alábalo con frecuencia!

Sí, pero ¿cómo?:

Medita en el poder de Dios: Pablo decía: “Todo lo puedo en Cristo que me fortalecerá” (Fil. 4:13) ¿Tienes un problema hoy, un reto que estás enfrentando, un problema en la escuela o en la casa? ¡Entonces, ayúdate con el poder de Dios! Está disponible para ti, y su poder genera gratitud a Dios... que resulta en alabanza.

Memoriza salmos de alabanza: Me encanta e el Salmo 118:24 “Este es el día que hizo Jehová; nos gozaremos y alegraremos en él”. Este versículo ayuda a ponerle un nuevo giro al día sin importar los retos que se presenten.

Domina las promesas de Dios: Hay miles de promesas de Dios en la Biblia. ¡Escoge una! Quizá te encuentres cargado por las tareas de la escuela, ayúdate con esta promesa: “Bendito sea el Señor, nuestro Dios y Salvador, que día tras día sobrelleva nuestras cargas”. (Sal. 68:19 NVI)

Maravíllate con las provisiones de Dios: Pablo declaró: “Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús”. (Filip. 4:19) ¡Qué Dios tan maravilloso tienes... Promete que

proveerá para todas tus necesidades! Así que aún tienes más razones para alabarle.

Medita sobre el hecho de la presencia de

Dios: David nunca cesó de estar asombrado por el hecho de que Dios estaba dondequiera que él iba: “¿A dónde me iré de tu Espíritu? ¿Y a dónde huiré de tu presencia?” (Sal. 139:7). Piensa en eso. No importa dónde vas. Dios siempre está ahí. No importa lo que suceda a lo largo del camino, Dios está contigo en todo el camino. Saber esto debe influir de forma decisiva en tu punto de vista de la vida.

Magnifica al Señor por su protección.

David afirmó: “Aunque ande en valle de sombra de muerte, no temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; tu vara y tu cayado me infundirán aliento”. Cada vez que tengas miedo, la paz es tuya cuando recuerdes que estás bajo la protectora mano de Dios.

UN CORAZÓN QUE ADORA

David amaba a Dios. Y le encantaba alabar a Dios. Y aún tenía otra profunda pasión: Ir “a la casa del Señor”. De hecho, añoraba alabar a Dios. Su corazón gritaba: “Una cosa he demandado a Jehová, esta buscaré; que esté yo en la casa de Jehová todos los días de mi vida, para contemplar la hermosura de Jehová, y para inquirir en su templo”. (Sal 27:4)

Tú, como David, debes querer alabar, ir a la iglesia, estar con el pueblo de Dios. Es una respuesta natural para cualquiera que ama al Señor con todo su corazón, alma, mente y fuerza (Lc. 10:27). Debes desear el tiempo de adoración en tu iglesia con anticipación.

Si tu compromiso de alabar a Dios con otros es real la gente lo verá y eso influirá, sirve de ejemplo a otros.

UN CORAZÓN QUE SIRVE

Poseer un corazón que sirve es otro distintivo de un hombre conforme al corazón de Dios. Nunca ha habido un hombre más grande que Jesucristo. ¿Y adivina qué? Vino a la tierra como un siervo: “como el Hijo del Hombre

no vino para ser servido, sino para servir, y para dar su vida en rescate por mucho”. (Mt. 20:28). Por lo que debemos seguir los pasos de Jesús. (1 Ped. 2:21)

Como humanos nuestra tendencia es cuidar de nuestras necesidades y nos gusta tener suficiente tiempo para lo que queremos hacer, y si tenemos tiempo de sobra lo usaríamos quizás para servir a alguien más.

Pero como hombres conforme al corazón de Dios, tú y yo debemos de estar disponibles para servir a Dios.

CONCLUSIÓN:

Un hombre conforme al corazón de Dios es aquel que vive con un corazón que adora, sirve y se entrega a la voluntad de Dios. Estas marcas no son fáciles de alcanzar, pero son esenciales para ser una influencia positiva en el mundo. Al seguir el ejemplo de figuras bíblicas como David y Jesús, podemos desarrollar una vida de oración, adoración y servicio que refleje el amor y la obediencia a Dios.

ORACIÓN DE SALVACIÓN:

Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Qué aspectos de tu vida necesitas mejorar para tener un corazón que adore y sirva a Dios más plenamente?
- ¿Cómo puedes incorporar más tiempo de adoración a Dios en tu rutina diaria?
- ¿En qué área específica de servicio te puedes comprometer?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Dedicar un tiempo cada día para meditar en las promesas de Dios y agradecerle por su provisión, presencia y protección.
- Buscar oportunidades de servicio todos los días. Ya sea en tu hogar, escuela o trabajo, elige un acto de servicio desinteresado para ayudar a alguien más, siguiendo el ejemplo de Jesús de servir a los demás con humildad.